# ANÁLISIS DE LAS ALTAS DE JUBILACIÓN DEL PRIMER SEMESTRE 2004

# ANÁLISIS DE LAS ALTAS DE JUBILACIÓN DEL PRIMER SEMESTRE 2004

#### **OBJETIVO**

El objetivo del presente estudio es analizar las altas de jubilación del primer semestre del año 2004, y específicamente concentrarnos en aquellas con causal vejez, cuyos beneficiarios tienen entre 60 y 69 años.

### **METODOLOGIA UTILIZADA**

Se partió de la información proporcionada por el Centro de Desarrollo Informático de Prestaciones, quien facilitó la cantidad e importes de las Altas de Jubilación por edad simple, sexo y por tramos de salarios.

Sobre estos archivos se elaboraron tablas dinámicas que nos aportaran información sobre los tramos específicos a estudiar.

Adicionalmente, para poder contar con la información más pormenorizada, se corrieron procesos especiales incorporando información acerca de las causales otorgadas y de los importes exactos de las altas que podrían verse afectadas por los valores de los mínimos.

### **RESULTADOS**

Los resultados serán analizados de acuerdo a diferentes clasificaciones estudiadas: sexo, edad simple, causal e importe.

## 1. Altas por sexo

En primer término, se analizaron las altas por vejez, discriminadas por sexo, tanto en cantidades como en importes.

En ambos casos, el peso del sexo masculino es mayor, aunque con diferente incidencia.

Para el caso de la cantidad de jubilaciones por vejez con beneficiarios entre 60 y 69 años, los hombres representan el 67.2% del total, tal cual puede visualizarse en el siguiente cuadro:

Cantidad	Altas por vejez de 60 a 69 años		
Hombres	3.696	67.2%	
Mujeres	1.804	32.8%	
Totales	5.500		

Sin embargo, si la clasificación la efectuamos en relación a los importes emitidos, ese 67.2% de hombres percibe casi el 71% del total del presupuesto, lo que indica el mayor nivel de las prestaciones servidas a los hombres.

Importes	Altas por vejez de 60 a 69 años		
Hombres	16.787.732	70.9%	
Mujeres	6.885.731	29.1%	
Totales	23.673.463		

En términos generales, podemos afirmar que el valor promedio de un alta de jubilación a un beneficiario masculino es de aproximadamente \$ 4.550, mientras que las de las mujeres apenas sobrepasa los \$ 3.800, casi un 20% de diferencia.

## 2. Altas por causal

Se analizaron las altas de jubilación por vejez de beneficiarios de 60 a 69 años, las que representan aproximadamente el 94% del total de altas de vejez. Es relevante, tal cual queda claro en este cuadro, la importancia relativa de las altas en estas edades.

Asimismo, si las comparamos con el total de altas de jubilación, las mismas representan más de un 66%.

	Cantidad
Altas por vejez de 60 a 69	5.500
Altas por vejez totales	5.872
Altas de jubilación totales	8.301

El mismo análisis en términos monetarios, muestra que los importes correspondientes a las altas en las edades consideradas en el estudio, representan casi un 94%, y un 68% del total. Esto se explica por el menor valor promedio de las altas en otras edades y por otros conceptos.

	Importe emitidos
Altas por vejez de 60 a 69	23.673.463
Altas por vejez totales	25.245.184
Altas de jubilación totales	34.676.568

# 3. Altas por edad simple y sexo

Si el total de estas edades las discriminamos por edad simple para cada sexo, nuestra primera observación es que en todas las edades, los beneficiarios hombres superan a las beneficiarias mujeres, existiendo la menor desviación en la edad de 61 años, donde la diferencia es de un 56%.

Por el contrario, la mayor diferencia la encontramos a los 65 años, donde se generaron 152% más de altas para hombres y mujeres.

Cantidad	Hombres	Mujeres
60 años	792	439
61 años	537	344
62 años	424	204
63 años	365	147
64 años	372	156
65 años	343	136
66 años	300	120
67 años	241	103
68 años	194	89
69 años	128	66
	3.696	1.804

Desde el punto de vista de los importes abonados a estas altas, o de los promedios abonados por edad simple y sexo, las altas de los hombres son en promedio un 19% más altas que las femeninas, dándose el pico más alto a la edad de 60 años, y la menor diferencia a los 65, donde prácticamente los importes coinciden.

Cantidad	Hombres	Mujeres
60 años	4.329.426	1.739.918
61 años	2.314.429	1.213.005
62 años	1.774.202	753.031
63 años	1.374.093	511.429
64 años	1.468.144	611.585
65 años	1.619.773	586.307
66 años	1.424.666	481.510
67 años	1.086.164	430.596
68 años	857.049	323.139
69 años	539.786	235.211
	16.787.732	6.885.731

# 4. Altas por nivel de la prestación

Se trató adicionalmente de analizar, tanto en cantidades como en importes, para cada sexo y edad considerada, aquellas altas con valores hasta el mínimo, y las superiores.

De dicho análisis, surge que, para el caso específico de los hombres, el 30% de las altas entre 60 y 69 años, están a mínimo.

Este mismo análisis, realizado en los importes totales abonados, nos da que sólo el 11% de los totales considerados está destinado a este concepto.

#### **Hombres**

Hasta el Mi	nimo	Superiores al minimo		TOTALES	
Cantidad	Sum imp	Cantidad	Sum imp	Cantidad	Sum imp
72	91251	720	4238175	792	4329426
118	154979	419	2159450	537	2314429
128	186091	296	1588111	424	1774202
125	196550	240	1177543	365	1374093
139	228395	233	1239749	372	1468144
117	203166	226	1416607	343	1619773
127	229529	173	1195137	300	1424666
113	208685	128	877479	241	1086164
100	174143	94	682906	194	857049
70	137586	58	402200	128	539786
1109	1810375	2587	14977357	3696	16787732

Desde el punto de vista de la distribución por edad simple, dentro de las altas a mínimo, la mayor cantidad corresponde a los de 64 años, con un 12.53% del total. En las otras edades la distribución es bastante pareja siendo los extremos los guarismos más bajos, ambos en el entorno del 6%.

Para las altas con importes superiores al mínimo, visualizamos que la mayoría se concentra en la edad de 60 años, correspondiendo a esta edad más del 27% del total.

En el caso de los importes totales, los resultados se repiten en forma similar.

Al analizar las altas de sexo femenino, vemos que la realidad es totalmente diferente. Las altas con valores menores al mínimo ascienden al 46% del total, con importes asociados del 17% del total de las prestaciones objeto de estudio.

En el caso de las altas cuyos valores son equivalentes o menores al mínimo, la mayor cantidad se concentra a los 61 años, seguida de los 60 años, en niveles del 20 y 17%. En las demás edades los guarismos son sustancialmente menores, alcanzando el mínimo a los 69 años con menos de un 6%.

Sin embargo, si consideramos las altas con valores superiores al mínimo, al igual que en los hombres, la mayoría se concentra a los 60 años de edad, seguidas de las correspondientes a los 61 años, con participaciones de aproximadamente el 30 y 19%.

# **Mujeres**

Hasta el N	1inimo	Superiores al minimo		TOTALES	
Cantidad	Sum imp	Cantidad	Sum imp	Cantidad	Sum imp
142	172551	297	1567367	439	1739918
162	200516	182	1012489	344	1213005
83	103920	121	649111	204	753031
70	94912	77	416517	147	511429
83	124209	73	487376	156	611585
49	70663	87	515644	136	586307
77	118715	43	362795	120	481510
55	79333	48	351263	103	430596
58	97366	31	225773	89	323139
45	78247	21	156964	66	235211
824	1140432	980	5745299	1804	6885731

Desde el punto de vista de los importes, en las mujeres, se gasta casi el 46% del total en prestaciones no superiores al mínimo.

Como análisis adicional se estudió el valor promedio de las altas que no superaban el mínimo, y se las comparó con el valor correspondiente al mínimo jubilatorio en cada edad de retiro. Los resultados fueron los siguientes:

Edad	Mínimo*	Valores promedio			
Luau	WIIIIIIO	Hombres		Mujeres	
60	1.347	1,267.4	94.1%	1,215.1	90.2%
61	1.509	1,313.4	87.1%	1,237.8	82.0%
62	1.670	1,453.8	87.0%	1,252.0	75.0%
63	1.832	1,572.4	85.8%	1,355.9	74.0%
64	1.994	1,643.1	82.4%	1,496.5	75.1%
65	2.155	1,736.5	80.6%	1,442.1	66.9%
66	2.317	1,807.3	78.0%	1,541.8	66.5%
67	2.478	1,846.8	74.5%	1,442.4	58.2%
68	2.640	1,741.4	66.0%	1,678.7	63.6%
69	2.802	1,965.50	70.2%	1,738.8	62.1%

<sup>\*</sup> Valores vigentes al 6/2004

En todas las edades puede apreciarse que el valor de las altas masculinas son más cercanas a los valores fijados como mínimo, que las femeninas. Es coincidente, sin embargo, que a los 60 años, es la edad en que ambas alcanzan el valor promedio más cercano al mínimo. El caso más alejado de los valores fijados, se visualiza en el sexo femenino, en los 69 años de edad, donde el valor promedio es solamente un 62% del mínimo correspondiente a dicha edad.

Cabe aclarar que la existencia de prestaciones inferiores a los mínimos fijados por la Ley, se explica como consecuencia de la existencia de personas con pasividades múltiples, de las cuales solamente una refleja el mínimo, quedando la otra con el valor original.

## **CONSIDERACIONES FINALES**

Se efectuó un análisis de las características más relevantes de las altas de jubilación por vejez de beneficiarios entre 60 y 69 años, pertenecientes al primer semestre del 2004.

Las mismas representan aproximadamente el 94% del total de altas de vejez, lo que marca la importancia relativa de estas edades. Asimismo, si las comparamos con el total de altas de jubilación, las mismas representan más de un 66%.

En el total se pudo ver que los hombres representan el 67.2% del total, y las mujeres solamente el 32.8%.

Si el total de beneficiarios en las edades consideradas en nuestro estudio las discriminamos por edad simple para cada sexo, se pudo verificar que en todas las edades los beneficiarios hombres superan a las beneficiarias mujeres, existiendo la menor desviación en la edad de 61 años.

Finalmente, al considerar los beneficiarios con importes inferiores a los mínimos correspondientes a cada edad, surge que, para el caso específico de los hombres, el 30% de las altas entre 60 y 69 años, están a mínimo, cuyos importes totales constituyen sólo el 11% de los totales. Sin embargo, al analizar las altas de sexo femenino, vemos que la realidad es diferente. Las altas con valores menores al mínimo ascienden al 46% del total, con importes asociados del 17% del total de las prestaciones objeto de estudio.